
Магнитка во все времена была 
представлена в центральных властных 
структурах. «Наверху» считалось 
хорошим тоном проявлять особое 
внимание к флагману отечественной 
черной металлургии, принародно делать 
шаги навстречу думам и чаяниям людей, 
стоящих у огня. Езживали на Магнитку 
члены Политбюро и Правительства, 
осеняли деловыми и праздными визитами 
всевозможные почтенные делегации. 
Лестно да и необходимо было окунаться 
в гущу народную, ободряюще 
и заботливо похлопывать по опаленному 
плечу его Величество Рабочий Класс. 
Надо отдать должное, подобные приезды 
и встречи не приурочивались 
к каким-либо политическим событиям, 
тем более к выборам, были 
преисполнены доброго откровения. 
После 1991-го года внимание к Магнитке 
стало более корыстным. 
Живое и традиционно доверчивое 
население края превратилось 
в электорат — странное подобие 
какого-то трамплина к восхождению 
на пьедестал власти. У жирного куска 
Магнитки закрутились в надежде 
катапультироваться на властные 
столичные кресла многие... 
Полтора года назад во время выборов 
в Государственную Думу Магнитка 
все же отдала предпочтение своему 
земляку — Александру Григорьевичу 
Чершинцеву. Ему ли, магнитогорцу, 
не знать проблемы родного города 
и комбината, которым отданы ; 
десятилетия наполненной учебой 
и трудом жизни? 

А лександр Чершинцев родился 
в бараке спецпоселка у Магнит
ной горы в семье рабочего гор

но-обогатительного производства и 
учительницы начальных классов. Роди
тели приехали на Магнитострой в 1929 
году, начинали с палаток. Затем была 
комната в бараке — шесть квадратных 
метров на троих. Учился в восемнадца
той и восьмой школах, в группе стале
плавильщиков индустриального техни
кума. В 1962 году пришел в первый мар
теновский на 29-ю печь. По сей день с 
благодарностью вспоминает своего 
первого наставника сталевара Владими
ра Головкина. 

Потом Чершинцев работал техником-
конструктором в проектном отделе ком
бината, занимался реконструкцией на
гревательных печей блюминга, марте
новских печей. Затем был горно-метал
лургический институт: заочный, вечер
ний, дневной. Староста группы, про
форг, комсорг. Институт, как и техникум, 
закончил с отличием. Защищал диплом 
по кислородно-конвертерному произ
водству под руководством профессора 
Бигеева. Но своим духовным наставни
ком А. Чершинцев считает ректора МГПИ 
профессора В. Ф. Романова — обще
ственного деятеля, прекрасного педа
гога и человеколюба. 

После института работал в централь
ной заводской лаборатории инженером-
исследователем. Практически написал 
диссертацию, когда его перевели «на 
комсомол». До 1974 года работал заме
стителем и секретарем комитета комсо
мола комбината, в горкоме комсомола. 
Оттуда вернулся на комбинат в цех ре
монта металлургических печей № 2 за
местителем начальника. Затем был из
бран заместителем секретаря парткома 
комбината по промышленности. Следу
ющие назначения: первый секретарь Ле
нинского райкома партии, через год — 
заведующий отделом т я ж е л о й про
мышленности Челябинского обкома 
КПСС. Закончил академию обществен
ных наук. Занимался конкретной эконо
микой и производством, строитель
ством кислородно-конвертерного цеха 
на Магнитке, экологическими проблема
ми. Позже возглавил управление мате
риально-технического снабжения Юж
ноуральского района — Курганской, 
Оренбургской и Челябинской областей. 
Последний год перед депутатством ра
ботал председателем областного фон
да имущества, что было особенно ответ
ственно в период приватизации. Сейчас 
живет в Магнитке, женат, растит двух 
дочерей... 

Работа в Государственной Думе, ко
нечно же, не позволяет замыкать
ся только на проблемах своего края. 

И все же в первый год он большую часть 
всей своей депутатской деятельности посвя
тил Магнитогорскому металлургическому 
комбинату. Он начинал работать в сложных 
условиях острейшего дефицита бюджета, 
когда в средствах массовой информации шли 
дискуссии о том, нужен ли ММК стан «2000» 
холодной прокатки. Александру Чершинце
ву в этой проблеме разобраться было лег
че, чем кому-либо. Он понимает: реконструк

ция комбинату необходима. И нужно было 
убедить депутатов Госдумы в главном: день
ги комбинату должны выделяться именно 
под реконструкцию. Его поддержал министр 
экономики А. Шаповальянц. 

Стан «2000» холодной прокатки на Маг
нитке — начальное звено большого процес
са, убежден он. Под строительство этого 
стана устанавливаются прессы на автомо
бильных заводах страны. Сотни тысяч тонн 
такого металла потребуются Челябинскому 
кузнечно-прессовому заводу, который завя
зан в одной цепочке с УралАЗом. 

Кроме того, ОАО «ММК» —градообразу
ющее предприятие. Каждый второй рубль 
городского бюджета — это рубль, вложен
ный комбинатом. Поэтому главная забота 
А. Чершинцева — организация помощи в 
проведении полномасштабной и глубокой ре
конструкции комбината и его технического 
перевооружения. 

Сейчас дело сдвинулось с мертвой точки. 
В том, что ММК стал единственным пред
приятием в России, которое продолжало 
получать иностранные кредиты даже после 
17 августа, немалая заслуга и депутата 
Чершинцева. Ему удалось встретиться с 
Ю. Маслюковым и получить от него положи
тельное решение. Неоднократные встречи 
А. Чершинцева и руководства комбината с 
министром экономики А. Шаповальянцем, 
спикером Госдумы Г. Селезневым, ходатай
ства перед Е. Примаковым по проблемам 
ММК тоже принесли положительные ре
зультаты. 

Удалось получить «добро» на полномас
штабную реконструкцию и техническое пе
ревооружение от всех фракций Государ
ственной Думы. Жириновский, Явлинский, 
Морозов, оба Рыжковы, Зюганов, Селезнев 
— в курсе наших проблем. Благодаря это
му, сохраняются надежды на инвестиции со 
стороны Германии, даже при том, что льви
ная доля от прибыли комбината вкладыва
ется в его реконструкцию и техническое 
перевооружение. Это —гарантия уверенной 
работы завтра... 

Немалая заслуга нашего депутата и 
в том, что Госдума проголосовала 
за этот курс, включив Магнитку в 

Программу внешних заимствований, главная 
цель которой — получение кредита от не
мецких банков под строительство уникаль
ного прокатного стана с технологией XXI 
века. Завтра — это машины, холодильники, 
а главное — независимость от иностранных 
поставок. 

— Сегодня на заемные валютные фонды, 
— говорит А. Чершинцев, — мы вынуждены 
покупать на Западе холоднокатаный лист. 
На Магнитке намерены разорвать этот по
рочный круг и начать производить высоко
качественный лист у себя. 

Понятно, что иностранные фирмы, являю
щиеся монополистами по поставкам холод
нокатаного листа в нашу страну, согласить
ся с этим не могут. Используя всевозмож
ные рычаги давления, они пытаются исполь
зовать Государственную Думу в качестве 
тарана для развала ММК. А также для обо
гащения тех, кт© стремится использовать 
сегодняшнее смутное время в корыстных 
целях. Их представители, разыскиваемые 
Интерполом и федеральными органами, це
леустремленно ищут варианты воздействия 
на общественное мнение, не гнушаются ни

чем, идя на фальсификацию фактов и поло
жения дел, задним числом меняя реестр 
акционеров. 

Интересная вещь: каждый раз, ког
да решаются крупные судьбонос
ные вопросы по техническому пе

ревооружению Магнитки, ее возрождению, 
в ряде центральных СМИ инициируется шум
ная кампания о финансовом крахе предпри
ятия. Рассмотрением так называемых «сиг
налов» занимались в Минэкономике, ФСБ, 
МВД и Валютном комитете. Этим занима
лась и занимается Генеральная прокурату
ра. Когда ЕБРР уже выделил комбинату два 
транша по 10 млн долларов на пополнение 
оборотных средств, когда были завершены 
все процедурные вопросы по предоставле
нию немецкими банками инвестиционного 
кредита в один миллиард марок для изго
товления оборудования стана, был постав
лен вопрос о направлении в Магнитогорск 
Счетной палаты. Но известные и авторитет
ные во всем мире консалтинговые фирмы 
«Агиплан», КПМГ, компания ХАТЧ призна
ли достоверной бухгалтерскую отчетность 
ММК и его надежность как заемщика. 

По инициативе А. Г. Чершинцева в Маг
нитке побывала группа региональных депу
татов Госдумы. Ознакомившись с положе
нием дел на месте, народные избранники не 
сочли необходимым проводить на комбина
те проверки. 

«Цель была одна, — считает А. Г. Чер
шинцев, — работой Счетной палаты под
нять шум, вызвать у западных инвесторов 
сомнения, смятение и обеспокоенность. 
Нашу прессу они тоже читают внимательно. 
Подчеркиваю: их цель — сорвать решение 
по кредитам, приостановить поступление 
средств внешних заимствований со всеми вы
текающими из этого последствиями для 
предприятия и области». 

За всем этим, по заключению правоохра
нительных органов, стоят известные зару
бежные компании. Методика их работы хо
рошо известна. Идея проста: чтобы не тра
тить сотни миллионов долларов на покупку 
предприятия, через замену руководства на 
свое, а также завладение в доверительное 
управление госпакетом сесть на финансовые 
потоки предприятия. Муссируемый вопрос 
о хищениях — лишь ширма для прикрытия 
истинных целей монополистов. 

Магнитка не просто лакомый кусок. За 
два-три года из нее можно выкачать милли
оны долларов, а затем бросить за ненадоб
ностью. Зачем ее перевооружать, зачем 
возрождать, зачем миллиардный кредит из 
Германии, который, хочешь-не хочешь, при
дется возвращать, когда все можно решить 
просто?.. 

«Мы за отечественного производителя на 
деле, а не на словах, — заявляет наш депу
тат. — Поэтому наша группа депутатов, ру
ководство города, губернатор и областное 
Законодательное собрание не были соглас
ны с внесенным проектом постановления. И 
он не прошел. Я —за любую проверку ком
бината, на любом уровне, включая Счетную 
палату РФ. И если есть хищения, то они дол
жны быть пресечены, а виновные — понес
ти наказание. Но если проверка организу
ется для того, чтобы остановить инвестиции, 
а значит, и реконструкцию ММК, то вопрос 
переходит в разряд политических. Этим я и 
объясняю свою позицию. Речь идет о бу

дущем ММК и Магнитки. Это обстоятельство 
принципиально важно. Как важно отделить 
истину от лжи, полезное от вредного». 

Пресс-секретарь Александра Чершинце
ва Юрий Степанович Чередниченко сооб
щил, что депутат ведет большую работу в 
восьми районах области. Так, в Верхнеуралц-, 
ском, одном из крупнейших, сегодня особен-'" 
но остро стоит вопрос газификации, а в Кар-
талах — обеспечения водой. В Нагайбакс-
ком районе — проблемы с развитием руд
ника. Очень большая работа с письмами. 
Ответы на запросы избирателей или публи
куются в прессе, или даются письменно кон
кретному адресату. В каждый свой приезд 
А. Чершинцев встречается с ветеранами, 
производственными коллективами. То есть 
в Госдуме он не только представитель ММК, 
но и полпред округа. 

Г енеральный директор ОАО «ММК» 
В. Ф. Рашников в одном из выступ
лений, вспоминая о детстве своего 

поколения, говорил о неком «минусовом 
поле», когда многие дети были лишены ка
кой-либо материальной и нравственной за
щиты. Недавно металлургический комбинат 
вошел в число учредителей «Магнитогорс
кого городского Фонда защиты прав несо
вершеннолетних». Эту инициативу поддер
жали крупнейшие предприятия города. За
дача фонда — профилактика безнадзор-
сти и преступности малолетних, защита%я^ 
прав. Александр Чершинцев стал членом по
печительского совета. Председатель прав
ления и исполнительный директор этого 
фонда Ю. С. Чередниченко отметил, что наш 
депутат уже получил поручение от городс
кого центра образования подключить этот 
Фонд к президентской программе «Дети 
России». Будущее Магнитки —это, прежде 
всего, наши дети... 

Председатель Совета директоров ОАО 
«ММК», глава «Русской металлургической 
компании» Вячеслав Николаевич Егоров вы
соко оценил деятельность в Госдуме наше
го депутата Александра Григорьевича Чер
шинцева, который совсем недавно отчиты
вался перед своими избирателями-коксохи
миками. Его целенаправленная работа в 
Москве по инвестициям в немалой степени 
способствовала ударным темпам строитель
ства цеха улавливания, несмотря на слож
нейшую финансовую и экономическую ситу
ацию в стране. В. Н. Егоров уверен, что если 
А. Г. Чершинцев согласится баллотировать
ся в Госдуму на второй срок, то коксохими 
будут голосовать именно за него. 

Внешне незаметная, рутинная работа по 
решению местных вопросов в московских 
ведомствах требует большого управленчес
кого искусства, отлаженной системы личных 
связей, искреннего желания сделать добро 
людям. Два месяца депутат А. Чершинцев 
«пробивал» так называемый взаимозачет по 
коммунальным платежам, прошел десятки 
московских кабинетов и учрежденческих 
коридоров. Благодаря его усилиям город 
получил для коммунальных служб свыше 10 
миллионов рублей. А здесь уже затронуты 
интересы десятков тысяч конкретных лю
дей. И по прошествии полутора лет после 
выборов своего депутата в Государственную 
Думу можно сказать: Александр Григорье
вич Чершинцев обладает добрыми деловы
ми качествами и высокой ответственностью. 

А. ПАВЛОВ. 
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